



En utilisant les codes de couleurs, coloriez en orange le monde catholique au XI<sup>e</sup> siècle, en jaune les régions devenues catholiques entre le XI<sup>e</sup> et le XIII<sup>e</sup> siècle, en rose le monde orthodoxe et en vert le monde musulman.

Cette carte est disponible en couleurs sur mon site <https://geographistoire.free.fr>

*Pour le contrôle, vous devez être capable de localiser les quatre mondes, les mers et océans et les trois grands lieux de pèlerinage. Vous devez pouvoir situer la France, la Reconquista, les trajets des croisades, Constantinople.*